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Gemeinde Rosendahl

z. Hd. Bürgermeister Christoph Gottheit
mit der Bitte um Weiterleitung an die
Fraktionen des Gemeinderates
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Vertretungsberechtigter Vorstand:
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Thomas Uppenkamp (Geschäftsführer)
Jörg Gottheil (Kassierer)
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Betreff: Neubau Tennisplätze im Ortsteil Holtwick

Sehr geehrte Damen und Herren,

bereits seit geraumer Zeit befinden wir uns mit der Gemeindeverwaltung in einem Abstimmungsprozess zur Sanie-
rung bzw. zum Neubau der Tennisplätze in Holtwick. Nachdem mitüerweile endgültig klar geworden ist, dass keine
Fördennittel für das geplante Voriiaben akquiriert werden können, hat bereits am 27. September 2023 ein Gespräch
mit Vertretern der Ratsfraktionen, dem Bürgemieister und Vertretern von SW Holtwick (Vorstandsmitglieder und
Mitglieder der Tennisabteilung) stattgefunden. In diesem Gespräch wurde zum emen das Projekt zur Errichtung von
Ganzjahresplätzen i. V. m. einer Flutlichtanlage vorgestellt sowie über Möglichkeiten der Finanzierung gesprochen.

Wie nun dem Haushaltentwurf der Gemeinde Rosendahl zu entnehmen ist, veranschlagt die Gemeindeverwaltung das
Vorhaben mit einem Ansatz von 300.000,00 €. Hier Inbegriffen ist ein Eigenanteil des Sportvereins SW Holtwick m
Höhe von 75.000,006.
Dieser Eigenanteil i. H. v. 75.000,00 € ist für ims als Sportverein nach den hohen Investitionen in den vergangenen 5-
6 Jahren nur schwer zu stemmen.

Im Jahr 2018/2019 haben wir unseren Kursraum „Studio 1926" errichtet, bei dem wir neben der kompletten eigenstän-
digen Bauleitung und unzähligen ehrenamtlich geleisteten Arbeitsstunden einen Betrag i. H. v. über 100.000 € aus
unserer Vereinskasse aufgebracht haben. Hierdurch kann seitdem der Holtwicker bzw. Rosendahler Bevöücemng ein
sehr umfassendes Sportkursprogramm angeboten werden.
Im Jahr 2020 haben wir durch Eigenleistungen, Eigemnittel und der selbständigen Abwicklung über das Förderpro-
gramm „Moderne Sportstätte 2022" das vereinseigene Tennisheim sowie die dazugehörigen sanitären Anlagen und
Umkleidekabinen saniert.
Im Jahr 2021/2022 ist die neue Jugendarena errichtet und in Betrieb genommen worden. Zur Gesamtfinanzierung
über ein Förderprogramm und Eigenmittel der Gemeinde sind weitere mnd 33.000,00 € durch den Sportverein SW
Holtwick beigesteuert worden. Zusätzlich ist die komplette Pflasterung ebenfalls durch viele ehrenamtliche Stunden
unserer Vereinsmitglieder errichtet worden.
Im Jahr 2023 haben wir dann eine öffentlich zugängliche Calisthenics-Anlage und Multifunktionsfläche, die sich be-
reits größter Beliebüieit erfreuen, eigenständig durch unseren Sportverein errichtet. Für das Gesamtvorhaben sind
Kosten i. H. v. mnd 130.000,00 € entstanden, von denen ca. 55.000,00 € über eine selbständig abgewickelte LEA-
DER-Fördemng finanziert wurden. Die komplette Bauleitung und Außenpflastemng sind erneut durch ehrenamtliche
Stunden von Vereinsmitgliedem umgesetzt worden. Die übrigen ca. 75.000,00 € sind abermals aus Eigenmitteln der
Vereinskasse bezahlt worden.

Die vorgenannten vier „großen" Baumaßnahmen sind in den letzten sechs Jahren folglich u.a. durch unzählige, über
den üblichen Geschäftsbetrieb hinaus, ehrenamtlich geleisteten Stunden sowie durch Eigenmittel des Sportvereins mit
einer Gesamtsumme von ca. 215.000,00 € umgesetzt worden.

Internet: http://www.sw-holtwick.de
Telefon Geschäftsstelle: 02566 - 1390

Bankverbindung: Sparkasse Westmünsterland, WELADE3WXXX, DE84 4015 4530 0006 5889 17
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Bevor diese Maßnahmen umgesetzt wurden, war für uns bis dato nicht abzusehen, dass ein derart hoher Eigenanteil
bei dem Neubau der Tennisplätze aufzubringen ist. Wäre uns diese Summe im Vorfeld bekannt gewesen, hätten wir
vemiutlich unsere zuletzt getätigte Investition (Calisthenics-Anlage und Multifunktionsfläche) m den öffendichen
Raum nicht umgesetzt, auch wenn sich diese schon nach kurzer Zeit größte Beliebüieit erfreut.

Neben den vorgenannten vier „großen Baumaßnahmen" haben wir in den letzten Jahren zusätzlich auch viel Geld in
die Digitalisierung (neue Intemetseite, digitales Bezahlsystem, digitaler Schaukasten, freies WLAN am gesamten
Sportgelände etc.) des Vereins/des Vereinsgeländes sowie in die Unterstützung der Ehrenamtlichen investiert. Diese
Herausforderungen werden auch in der Zukunft weiterhin Bestand haben.

Vor dem Hintergmnd der vorgenannten Ausführungen bitten wir als Sportverein darum, den Eigenanteil von den ver-
anschlagten 75.000,00 € auf 50.000,00 € im Wege der bevorstehenden Haushaltsberatungen zu reduzieren. Zeitgleich
ergreifen wir als Sportverein die Initiative, projektbezogene, zusätzliche Sponsorengelder für dieses Vorhaben einzu-
treiben. Ebenso wird auf der geplanten Mitgliederversammlung im März 2024 über die Erhöhung des Mitgliedbeitra-
ges abgestimmt werden, um hierüber Mehreinnahmen erzielen zu können. Diese Maßnahmen sind aus unserer Sicht
aber nicht ausreichend, um einen Eigenanteil in Höhe von 75.000,00 € finanzieren zu können. Die Reduzierung des
Eigenanteils würde uns finanziell erheblich entlasten.

Gerne stehen wir für Rückfragen und Gespräche zur Verfügung. Sprechen Sie uns einfach an!
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